

Legión de María

Boletín número 622 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • Fax: 91 523 07 43 • legiondemarias@hotmail.com



ALMERIA
AVILA
BALEAZ
FUENTE DEL
MALTRE
ALMENDRALEJO
CIUDAD REAL
CUENCA
GRANADA
JAFN
JEREZ DE LA
FRONTERA
LA LINEA
LAS PALMAS
LUGO
MADRID
MALAGA
OROSE
PALENCIA
PONTEVEDRA
SALAMANCA
SANTIAGO DE
COMPOSTELA
SEVILLA
TENERIFE
TOLEDO
TALAVERA
VALLADOLID
VIGO
ZARAGOZA

“LA ESPERANZA AMENAZADA”

Recientemente he tenido la oportunidad de leer “El Pobre de Nazaret” del P. Ignacio Larrañaga, siempre me gusta leer algún libro en vacaciones y esta vez pedí al D. E. de mi grupo que me prestara algo que considerada digno de dedicarle un tiempo en estos días de descanso. No voy a entrar a valorar el libro en sí, pero si os voy a comentar una reflexión que me vino a la cabeza y que está relacionada con una cosa que hoy nos hace mucha falta en la legión: **La esperanza.**

¿No nos pasará en Legión de María como a los israelitas en tiempos de Jesús, que habían depositado sus esperanzas en un Mesías triunfador, creado en su propia imaginación, algo así como debió ser en tiempos de David y por ello no reconocieron al Enviado de Dios?, expresado de otra manera, ¿no estaremos pensando demasiado en una Iglesia, que puede que fuera una vez pero hoy no, donde abundaban los jóvenes, las vocaciones, los movimientos florecían y hasta el gobierno favorecía las manifestaciones religiosas y por ello y volviendo la vista a la situación actual nos llenamos de nostalgia y nos sentimos pocos, en cierta forma derrotados, luchando contra corriente y lo que es más grave, sin esperanza de solución.

Quiero exponer algunas frases, relacionadas con el tema en cuestión, que me han parecido muy interesantes para una reflexión y que he extraído de “Esperamos la Resurrección y la Vida Eterna” publicado por nuestra Conferencia Episcopal en 1995.

Son cada vez más los que, han empezado a dudar de que el futuro vaya a poder traer nada bueno. Se habla del “fin de la historia”, no en un sentido apocalíptico o escatológico, sino para decir que se perciben como agotados los grandes programas y que ya no se cuenta con un hacia dónde, con una meta que confiera finalidad y sentido al camino de la humanidad. Uno de los resultados de esta “crisis de la modernidad” o incluso, según algunos, del “fin del proyecto moderno” es **la difusión de una cierta desesperanza.** Ahora se trata de orientar todos los deseos del hombre al modesto horizonte de lo cotidiano, a la serena y lúcida instalación en la fugacidad, con la convicción de que, incluso en su obvia precariedad, sólo el presente cuenta verdaderamente. El ser humano necesita el futuro, no puede vivir sin proyectarse hacia el porvenir, el ser humano sólo se encuentra realmente consigo mismo cuando acoge a Jesucristo crucificado y resucitado: **en él halla un motivo real para no vivir sin esperanza,** aprisionado por el presente puramente vegetativo del comer y el beber, y **para seguir luchando contra los poderes que hoy esclavizan al hombre.** El Dios creador, el que nos ha dado el ser y la vida, es el Dios resucitador, el que no quiere que nada de lo que ha hecho se pierda, muy en especial, la vida de sus fieles, con los que ha sellado, en la sangre de Jesucristo resucitado, una alianza eterna. Así pues, sobre el cristiano, como sobre Cristo, la muerte no tiene la última palabra. La

vida humana tiene, pues, un hacia dónde, un destino que no se identifica con la oscuridad de la muerte. “Lo que ojo no vio, ni oído oyó, ni mente humana concibió” es “lo que Dios preparó para los que le aman” (1 Cor 2, 9) “mientras hay vida, hay esperanza”. Lo que significa, a la inversa, que **allí donde se deja de esperar, se comienza a dejar de vivir.** Las grandes utopías inmanentistas han entrado en crisis dejando tras de sí un amplio campo a la desesperanza; y, con la desesperanza, al cinismo ético, que establece, consciente o inconscientemente, el provecho propio de los individuos y de los grupos como criterio último de la conducta humana. El hombre moderno ha valorado tanto la libertad que ha llegado a caer en la absurda exageración de pretender hacer de ella un absoluto, Frente a la absolutización de la libertad se manifiesta en el llamado “miedo a la libertad”. No son pocos sin embargo, quienes hoy no creen en el libre albedrío del ser humano o **quienes consideran que las opciones y decisiones por él tomadas son en realidad insignificantes.** La muerte es ciertamente el “último” enemigo del hombre (cf. 1 Cor 15, 26). Aguarda siempre en el horizonte de la vida e introduce en ella una dimensión de incertidumbre y, al mismo tiempo, de gravedad. No es extraño que cuando no se puede ver en la muerte más que el final de nuestra existencia, su presencia resulte inquietante e incluso desesperante. De hecho, nuestra sociedad tiende a ocultar, a convertir en tabú el hecho de la muerte.

Ahora te lanzo una serie de preguntas que te pueden ayudar en la reflexión, si así es me alegro. Quizás tu puedas proponer otras.

1. El texto expuesto fue escrito en 1995, ¿lo habías leído ya?, Yo he de reconocer que no. Tirón de orejas si no lo hemos leído, deberíamos valorar más el trabajo de nuestros Obispos.
2. Entrando ya en materia. ¿Anida, a veces, la desesperanza en tu corazón?, ¿bajo qué forma: nostalgia, impotencia...? habría que pensar menos en el pasado o dejar de poner excusas de que somos pocos, mayores... y encarar el futuro con más ilusión.
3. ¿Seguimos luchando con la misma ilusión que cuando entramos en Legión de María? ¿Contra qué luchamos hoy? Mal si tardamos en contestar la segunda pregunta.
4. ¿Tenemos un proyecto de futuro? seguir creciendo en la Fe, adquirir nuevos compromisos... o nos dejamos llevar, total a mi edad... ¿qué voy a hacer ya?.
5. ¿Piensas que tus decisiones son insignificantes? ¿y si te propusieras ser santo?, y si lo consiguieras, ¿sería también una decisión insignificante?.

JULIÁN SÁNCHEZ-PASCUALA
Corresponsal de la Curia Ntra. Sra. de los Reyes (Sevilla)

Resumen del Senatus, febrero 2008

Praesidium Ntra. Sra. de la Unidad. Informe N.º 93. Se reúnen los miércoles a las 19,30 horas en la Parroquia Ntra. Sra. de los Ángeles. Tienen siete socios activos con Promesa y uno en prueba, cuatro son pretorianos; 77 socios auxiliares definitivos, con 4 adjutores seglares y tres comunidades religiosas con un total de 37 adjutores más. Aún tienen un cargo vacante. Hacen difusión en el ámbito personal y como trabajo del grupo. Entre sus trabajos destacan los contactos callejeros, principalmente con jóvenes. Continúan visitando la Residencia Reina Victoria y a un grupo de ancianos en sus domicilios, que siguen sin aceptar la visita del sacerdote y los Sacramentos. Se visita a los auxiliares en sus domicilios a quienes invitan a los actos legionarios. Colaboran en rescate callejero y en Pesca Joven. Se les anima a cubrir el cargo vacante. La visita oficial les felicita por la junta, el nuevo socios y por ver al grupo más animado.

Praesidium Virgen Fiel. Informe N.º 41. El grupo se reúne los jueves a las 19,00 horas en la Parroquia del Santísimo Cristo de la Victoria. Tienen 10 socios activos con promesa, un pretoriano y 15 socios auxiliares. Sus trabajos se centran principalmente en la atención a personas mayores y enfermas, en su mayoría solas, a quienes acercan a los Sacramentos. Visitan una residencia y acompañan a las asiladas en hospitales y centros de salud. Hacen visitas pre-bautismales lo que les ha llevado a contactar con familias de inmigrantes. Mantienen contacto con sus socios auxiliares. Colaboran en la parroquia y con Cáritas. Se les anima a trabajar con jóvenes. La visita oficial, Hnas. Pilar y Maribel, les pidieron que trabajen para aumentar sus pretorianos y les felicitan por los avances que han hecho en el grupo.

Curia Ntra. Sra. de la Almudena (Madrid). Informe N.º 47. La Curia cuenta con ocho praesidia en la Vicaría II. Tiene un total de 72 socios activos, tres de ellos en prueba y 39 son pretorianos; tienen 392 socios auxiliares y de ellos 101 son adjutores. Tienen

siete vacantes. Su Comité de Difusión ha organizado tres jornadas de difusión para reforzar praesidia y dos encuentros de oración en común. Entre sus trabajos destacan catequisis a todos los niveles, contactos callejeros, diálogo con jóvenes, difusión, hogares, hospitales, pre- y post-bautismales, rescate callejero, visita a personas mayores, grupo de Patricios, enfermos, residencias de ancianos, auxiliares, capillas itinerantes, encuentros de oración en domicilios, y este año han realizado una *Exploratio Dominicalis*. Están representados en los Consejos Pastorales y colaboran en actos litúrgicos y con otros grupos parroquiales, incluyendo colaboración en el despacho parroquial. Colaboran con el Senatus en Pesca Joven, Radio María, rescate callejero, etc. Se felicita a la Curia por su trabajo con jóvenes, *Diálogo con Jóvenes*. La visita oficial les felicita por estar trabajando con ilusión, y les anima a fijarse unas objetivos en los trabajos con jóvenes, Patricios, etc.

Curia Presentación de Nuestra Señora (La Línea de la Concepción – Cádiz). Informe N.º 25, que lee la corresponsal, Hna. Julia García. La Curia está formada por 15 praesidia de adultos y uno de jóvenes, con un total de 235 socios activos de los cuales 55 son pretorianos. Entre sus socios auxiliares tienen 30 adjutores. Hacen difusión a la salida de Misas y en el ámbito personal. Entre sus trabajos destacan la visita domiciliaria, visitas a enfermos en sus domicilios, hospitales, residencias de ancianos, Hogar de Betania, Hogar de Marillac, de toxicómanos, terminales de Sida. Colaboran con Cáritas, Asociación de Enfermos de Alzheimer, pastoral de enfermos. Tienen grupo de Patricios y dan catequisis de Primera Comunión y Confirmación. Trabajan con un grupo de jóvenes en trabajos manuales a los que van iniciando en la Legión de María. Siguen trabajando en Algeciras con miras a formar un praesidium en la Parroquia de San García, dónde tuvo lugar la PPC el año pasado. Colaboran con sus parroquias. Se felicita a la Curia por sus trabajos y número de praesidia. Su plan de extensión es importante con idea de crear grupos en otras poblaciones.

Alocución Proponer ideales y valores del Evangelio al mundo de hoy

POR P. CARLOS MELERO *Director Espiritual del Senatus*

El título de esta allocutio nos da un campo tan grande, que la respuesta más sencilla y breve sería decir: hay que proponer todos los bienes del Evangelio nuevamente. No es necesario describir la situación en la que el mundo de hoy invade con su mentalidad a todo hombre que camina por esta tierra. Para poder ofrecer una respuesta, nos fijaremos en tres realidades que pueden ser como grandes círculos en los que se contenga toda esa multitud de bienes que el hombre de hoy necesita se le vuelvan a proponer, siempre en unión a Cristo y como brotando de su amor.

1. Un primer gran círculo sería todo aquello que se refiere a Dios: **la relación con Dios**, la búsqueda de Dios, el cultivo de la oración, con todas las condiciones que la posibilitan, (como es el silencio, la soledad, la purificación del corazón, la educación en la escucha...), la alabanza y la acción de gracias, la humildad y la confesión de fe, el descubrimiento de su presencia, su amor y misericordia, el perdón, el culto y adoración...

2. Un segundo gran círculo podría ser todo aquello que se refiere al ser humano y le dignifica: aquí está todo aquello que es bueno para la vida humana, que saca del corazón de hombre lo mejor que hay en él. Podríamos dar algunos ejemplos: la vida en comunidad, el compartir, el perdón mutuo y la reconciliación, la amistad y la fraternidad, el amor a toda persona como criatura de Dios llamados a ser hijos de Dios, el servicio desinteresado, el amor de predilección a todos los pobres, con sus diversas formas, con el ejercicio de las obras de misericordia corporales y espirituales, la paz en los diversos grupos humanos, la concordia, la familia, el matrimonio, la fidelidad a los compromisos, el respeto a la vida humana en todas sus etapas.

3. Un tercer gran círculo podría ser todo aquello que se refiere a la **creación de Dios**, al trato con las criaturas. Aquí se pueden proponer aquellos bienes del Evangelio que enseñan al hombre a respetar la creación y a conducirla a su destino según el plan de Dios. Por ejemplo: la conservación de la naturaleza, el aprendizaje de conductas que no sean meramente utilitaristas, el respeto a toda criatura como perteneciente a Dios, la conciencia de ser administradores y no dueños absolutos,...

4. Y un cuarto gran círculo: todo aquello que es **obra del hombre**, de su inteligencia y creatividad, de su arte y de su trabajo. Aquí es donde confluyen muchos de los valores y bienes evangélicos que afectan a la ética humana y a la relación del hombre con todo lo creado. Valores evangélicos como el respeto por la creación, el amor al trabajo y el servicio a los demás, la solidaridad y el espíritu de generosidad y gratuidad, el amor que alcanza a hombres y criaturas todas, el sacrificio y el espíritu de lucha como esfuerzo en la perseverancia en el bien obrar, ayudan a vivir estos aspectos de la vida humana que reclaman gran parte de nuestro tiempo en convivencia con los demás y con tantas criaturas, de las que nos servimos y que a través nuestro glorifican a Dios. Resumiendo: **proponer el Evangelio entero.**

Punto de Atención

CURIA MARÍA INMACULADA
HNO. ANASTASIO CARRERO, (PRESIDENTE)

EL ACIES, SIGNO DE COMPROMISO LEGIONARIO A LAS ÓRDENES DE MARÍA

La consagración anual a María es un acto individual y colectivo a la vez, que hace que el legionario de María rebrote de nuevo y con más fuerza en primavera para proseguir, otro año más, su lucha contra las fuerzas del mal.

Se ha de celebrar en la fecha más próxima posible al 25 de marzo y contener todas las características que vienen recogidas en el manual.

El Acies es ante todo y sobre todo la fiesta legionaria más importante y de mayor compromiso para los legionarios. En ella, los socios activos y auxiliares expresan su acatamiento voluntario a las órdenes de María y manifiestan su entrega total a Nuestra Señora con la fórmula de consagración: "*Soy todo tuyo Reina mía, Madre mía...*", y todo lo que posee es puesto a los pies de la Reina Celestial por un año más y en recuerdo de las promesas legionarias que se hicieron a María al enrolarse en su Legión.

Todos los socios, activos y auxiliares, libre y conscientemente han de asistir a este acto anual, a menos que exista un motivo serio para no asistir.

En esta consagración real, consciente y voluntaria radica la fuerza vital que posee la Legión.

Marcharon a la casa del Padre

CONCHITA GALLUDO ARANDA. Pr. N. S. de Montserrat. Curia Santa María de la Victoria (Málaga)

EVA MARÍA. Pr. Virgen Blanca. Curia Madre de la Iglesia (Jaén)

D. ANTONIO MANTECA, que fué director espiritual del Praesidium Concepción de Ntra. Sra. (Curia Ntra. Sra. del Rosario)

MILAGROS MARTÍNEZ, Praesidium Madre de la Iglesia, de Belvis de la Jara. Curia de Talavera de la Reina (Toledo)

NUESTRAS ORACIONES POR SU ETERNO DESCANSO

V CONGRESO DE LA CURIA NTRA. SRA. DE LA ILUSIÓN (Avila)

“Los envió de dos en dos, por delante de Él”

Con gran ilusión, la Curia de Avila preparó el Congreso, para celebrar el 20 de Enero. Se reunieron unos 40 hermanos legionarios, entre ellos 4 Directores Espirituales de distintos grupos, acompañados por legionarios de Segovia, Madrid y Salamanca. Además de tener la agradable visita del Sr. Vicario General de la Diócesis, D. José M^a García Somoza.

Se desarrollaron 3 ponencias:

- 1.^a **“Identidad y espiritualidad legionaria”** Por D. Carlos Melero, director espiritual del Senatus de Madrid.
- 2.^a **“Difusión, extensión y jóvenes”** Por M.^a Gloria Encinar, presidente de la Curia de Avila.
- 3.^a **“Responsabilidad y entrega legionaria”** Por Ascensión Fernández, presidente de la Curia de Salamanca.

D. Carlos nos hace ver que la Legión de María nace de la acción del Espíritu Santo, actuando a través de María como Madre de Jesucristo y de la Iglesia. Cultivar su conocimiento y hacer las cosas en unión con Ella, es reconocer en el fondo la actuación del Espíritu Santo. La Legión tiene como prioridad

evangelizar, transmitir el mensaje a los demás teniendo como imagen y modelo a la Santísima Virgen. Nuestra fuente debe ser la Eucaristía.



En la 2^a ponencia la Hna. Gloria nos dijo que es importante tener métodos y objetivos en los trabajos y no dejarlo a la improvisación. No quedarnos en los fáciles, sino abordar los que más cuestan, ser valientes. Sentirnos enviados. Obligación de difundir y extender la Legión de María. Otra prioridad debe ser hablar a los jóvenes, que conozcan y descubran a Jesús.

La Hna. Ascensión nos habló de asumir la responsabilidad. Meditemos sobre ser y estar en Legión de María. Estar dispuestos a hacer los que se nos pida. Corregir vicios, vencer el miedo y asumir cargos, estando al servicio de los demás siendo entusiastas. Somos privilegiados por tener acceso a trabajos y personas que otros no pueden. Ser legionario es muy importante, podemos estar y no ser nunca, Legión de María es una vocación.

Jornada importante de formación y fraternidad entre todos asistentes. Hubo participación activa, conclusiones y metas para poner en práctica después.

VENERABLE EDEL MARY QUINN

Los secretos de su vida interior (Continuación)



fuerzas a causa de la aguda sensibilidad de su sistema nervioso. Pero

Dirigía a Jesús y María todas las ideas que se le presentaban. Por eso su proceso mental y sus decisiones eran rápidas y seguras. No parecía haber ninguna acumulación de motivos. No se libraba ninguna batalla. Parecía que el egoísmo y el desorden morían de raíz. Pero, si era un pensamiento santo, aun doloroso para la naturaleza, era atractivo para ella. A veces la arrastraba. Esto explica sus supuestas imprudencias.

No parecía existir en ella la influencia del miedo, y es imposible decir si se movía por los gustos y repugnancias normales. Sus emociones debieron ser

todo eso permanecía en su sitio sin crear problemas en cuanto uno podía juzgar. Tenía un gran amor a su familia y a sus amigos; pero, cuando llegaba el momento, dejaba a todos sin intención de volverlos a ver.

Pero ¿por qué? ¿No sería loable hacerles una visita que ellos y ella tanto deseaban? Aquí se presenta otra consideración. No avanzaba en su salud como nos dejaba entrever. Iba perdiendo terreno constantemente y temía que si hacía aquella visita gozosa a casa, no la dejarían volver a salir. Por eso quitaba de sí esa feliz perspectiva, como si fuera una tentación.

Recordáis la vez que se agotó la gasolina en la jungla. El chofer tuvo que ir a por gasolina. Al volver después de mucho tiempo, pensaba encontrarla atemorizada. Pues no, estaba trabajando, despachando la correspondencia y le saludó con sonrisa habitual. Podía haber una explicación para ese control que no exigía esfuerzo: Los seres del cielo estaban con ella y no había lugar para los pensamientos débiles.

Alguien podría ver aquí esa nota inhumana. Pero era lo que la brújula de su alma la marcaba, y todo había de doblegarse a aquel mandato.

Tablón de anuncios



- ➔ **EJERCICIOS ESPIRITUALES: Del 15 al 18 de mayo de 2008.**
Director: D. Carlos Melero. En Esclavas de Cristo Rey. C/ Arturo Soria, 228 (Madrid).
Precio: 36 € día. (INSCRIPCIÓN HASTA 30 DE ABRIL).
Información: M.^a Carmen, Tel. 914 649 510.
- ➔ **MINI PPC en LAVAPIÉS (Madrid):** 19 y 20 de abril a las 10 h.
Parroquia de San Lorenzo. C/ Dr. Piga, 6.
- ➔ **PESCA JOVEN:** Noche: 29 de marzo y 26 de abril a las 22,30 h. Tarde: 18 de abril a las 17 h. C/ Farmacia, 6.
ORACIÓN POR LA EVANGELIZACIÓN EN LA UNIVERSIDAD: Ver: www.dpumadrid.es
- ➔ **PEREGRINACIÓN A LOURDES:** 1 al 4 de mayo (Completo). Del 15 al 18 de mayo (NUEVA).
Dos días en Lourdes e igual programa. Todo incluido 180 €. Información: Julia, tel. 91 725 03 64.

SAN JOSÉ, NUESTRO PRINCIPAL PATRONO

Después de María, es quien más influencia tiene y ejerce una labor paternal con el Cuerpo Místico. Los legionarios le debemos un cariño especial y un agradecimiento igual al que Jesús y María tuvieron por cuanto hizo por Ellos. (Manual cap. 24, p.1).

Dolores y Gozos de San José

1. Angustia por tener que abandonar a su purísima esposa y un gran gozo al saber por el ángel el misterio de la Encarnación. ¡Consuela nuestras almas!
2. Tristeza por ver nacer al Niño Jesús en un establo de Belén en medio de tanta pobreza y una alegría intensa al oír los cánticos de los ángeles y el gozo de los pastores en aquella noche resplandeciente. ¡Que gocemos después de esta vida, de la Gloria Celestial!
3. El sufrimiento por ver derramarse la primera sangre de Jesús en la circuncisión, pero el nombre de Jesús le reconfortó. ¡Que siempre tengamos el nombre de Jesús en nuestros labios!
4. La profecía del anciano Simeón sobre los padecimientos de Jesús le llenó de tristeza, pero también le colmó de gozo la predicción de que de ahí, se seguiría la salud y resurrección de las almas. ¡Que seamos de los que han de resucitar gloriosamente!
5. La huida a Egipto fue un tiempo de penurias para sustentar y servir a Jesús y a María, pero también disfrutó de su cercanía y teniendo siempre al mismo Dios, que hizo caer en tierra a los ídolos de Egipto. ¡Que caigan nuestros ídolos terrenos y vivamos para Jesús y María!
6. Al regreso de Egipto, todavía tenía temores por cuestiones políticas, sin embargo guiados por el ángel confió y pudieron vivir felices en Nazaret. ¡Alcánzanos que estemos libres de temores y gozar de paz!
7. El perder a Jesús por tres días fue motivo de angustia y más para su Madre, pero la alegría de encontrarle en medio de los doctores fue motivo de felicidad. ¡Que nunca perdamos a Jesús en toda nuestra vida!



Pascua es...

*Pascua es ser capaz de cambiar,
es compartir la vida con esperanza,
es luchar para vencer toda suerte
de sufrimiento.*

*Pascua es decir sí al amor y a la vida,
es invertir en la fraternidad,
es luchar por un mundo mejor,
es vivir con solidaridad.*

*Pascua es ayudar a más gente a ser gente,
es vivir en constante liberación,
es creer en que la vida vence a la muerte.*

*Pascua es renacimiento, es recomienzo,
es una nueva oportunidad para mejorar
las cosas que no nos gustan de nosotros.*

*Para ser más felices por conocernos
a nosotros mismos un poquito más y ver
que hoy podemos ser mejores de lo que fuimos ayer.*

SOPA DE LETRAS LEGIONARIA

SOCIOS LEGIONARIOS Y COMETIDOS

V	I	C	E	P	R	E	S	I	D	E	N	T	E	D
L	A	C	T	I	V	O	U	G	H	Y	Z	U	V	I
K	D	U	Ñ	C	D	T	E	N	V	I	A	D	O	R
W	J	N	X	B	E	S	V	F	O	X	B	T	W	E
H	U	M	O	I	F	R	W	N	I	W	C	S	X	C
F	T	L	P	A	L	Q	A	O	N	U	B	I	R	T
Y	O	K	Q	Z	G	I	X	E	J	V	D	R	E	O
S	R	J	R	S	R	P	A	D	K	U	F	S	Y	R
G	H	S	S	O	H	O	Y	R	L	T	O	Q	Z	E
U	W	G	T	Y	I	N	Z	C	M	R	G	P	A	S
P	R	E	S	I	D	E	N	T	E	S	H	N	B	P
T	R	Ñ	U	X	J	M	A	R	N	R	I	O	C	I
P	Y	M	V	W	K	L	O	B	O	Q	J	M	D	R
O	I	R	A	T	E	R	C	E	S	P	K	L	E	I
C	O	R	R	E	S	P	O	N	S	A	L	A	U	T

- | | | |
|---|--|---------------------------------------|
| <input type="checkbox"/> Activo | <input type="checkbox"/> Pretoriano | <input type="checkbox"/> Auxiliar |
| <input type="checkbox"/> Adjutor | <input type="checkbox"/> Director espiritual | <input type="checkbox"/> Presidente |
| <input type="checkbox"/> Vicepresidente | <input type="checkbox"/> Secretario | <input type="checkbox"/> Tesorero |
| <input type="checkbox"/> Tribuno | <input type="checkbox"/> Enviado | <input type="checkbox"/> Corresponsal |

Búscalos en el cuadro, están todos.

¿Cuál es el socio que puede asumir más cometidos legionarios?

También en el Manual encontrarás la explicación detallada de cada uno de los socios y cometidos, no dejes de repararlo.

SOLUCIÓN: El socio activo.